

Conflicto con la Corte Suprema

A Alberto le pidieron que gobierne por decreto si no aprueban extraordinarias

Informe de la Bolsa de Comercio de Rosario

Pronóstico: la sequía daría pérdidas millonarias

En derechos de exportación, el Estado dejaría de percibir US\$ 1.050 millones por ventas externas de los complejos trigo, soja y maíz. Se espera que la pérdida de ingresos netos de los productores alcance los US\$ 10.425 millones. - Pág. 2 -

**Elecciones en 2023**

Nueva alianza en Juntos por el Cambio



Mar del Plata feliz

La mejor quincena en la historia

Casi 700 mil personas visitaron la ciudad balnearia según datos del Ente Municipal de Turismo, un 9,2% más que el año pasado. Arribaron más de un millón y medio de turistas desde diciembre. - Pág. 4 -



Prevén otra ola de calor en el centro del país

Más de la mitad de Argentina soportaba ayer temperaturas superiores a los 30 grados, y tanto la ciudad de Buenos Aires como diferentes localidades del centro del país se encuentran a las puertas de una nueva ola de calor, según datos del Servicio Meteorológico Nacional (SMN). - Pág. 4 -

Se cumplen tres años del asesinato

Un acusado dijo que "evitó una patada"

Ciro Pertossi se reconoció en la escena cometida el 18 de enero del 2020, y argumentó que se frenó cuando vio al chico en el piso, en referencia a Fernando Báez Sosa. "Que nos pidan perdón no nos devuelve a nuestro hijo", dijo la mujer al finalizar la 12da. audiencia del juicio. - Pág. 5 -



- Télam -

Fútbol

Boca y Racing se preparan para la final



Se viene la copa internacional en Abu Dhabi y ambos entrenadores tienen dudas para la formación inicial. Ayer hubo entrenamientos livianos de los dos planteles. - Pág. 7 -

Reforma desde marzo

En Chile comenzó el proceso constituyente

Se designarán 24 integrantes de la Comisión Exenta, luego de que se publicó en el Diario Oficial del país trasandino. Los pueblos originarios tendrán participación limitada. - Pág. 6 -

Bolsonaro deberá dar explicaciones por el borrador

Un juez de la corte suprema de Brasil le exigió al expresidente explicaciones sobre el borrador de un decreto destinado a revisar el resultado de las elecciones de octubre pasado. "Lamento lo que pasó, en mi gobierno la gente

aprendió lo que es la política", había expresado. El Gobierno destituyó ayer a 40 militares que recibieron bonificaciones para trabajar en la coordinación de la seguridad en la residencia oficial de Lula. - Pág. 4 -

Inflación

Moyano le habló a la oposición.
- Télam -

Moyano rechazó críticas a Camioneros

El cosecretario general de la CGT y adjunto del Sindicato de Camioneros, Pablo Moyano, cuestionó a quienes "han magnificado" el control conjunto del gremio junto con la Secretaría de Comercio para detectar faltantes en el programa Precios Justos.

"La oposición trata de sacar ventaja. Si no es por el tema a la Corte Suprema es por el tema de los movimientos sociales. Ahora es el tema de este episodio que han magnificado", criticó Moyano en diálogo esta mañana con Télam Radio. El gremialista aclaró que Camioneros no tiene "poder de sancionar ni de clausurar un supermercado", sino "solamente de notificar a los inspectores de la Secretaría de Comercio si salen diez camiones de 'x' producto del centro de distribución", para evitar que se "produzca la especulación y encanuten la mercadería para después revenderlas con otro precio". "Solamente hemos hecho eso y hemos visto como (los diarios) Clarín y La Nación, que tienen todos los fines de semana propaganda multimillonaria de estos supermercados, han salido con todo criticando nuestra organización gremial, que siempre ha sido solidaria con el Estado", afirmó Moyano. - Télam -

Advertencia empresarial

Una entidad que agrupa a supermercados afirmó que la participación del sindicato de Camioneros y de organizaciones sociales en el control de Precios Justos desalienta la participación de ese eslabón de la cadena y conspira entonces contra el éxito del plan oficial, al tiempo que dejó abierta la posibilidad de abandonar el programa.

Víctor Palpacelli, titular de la Federación Argentina de Supermercados, alertó del rechazo que causa la medida entre sus colegas. "Lo vemos con preocupación, por el simple hecho de que estas situaciones alejan la posibilidad de que distintas cadenas regionales se sumen al programa", expresó. - DIB -

Estimación

Por las sequías las pérdidas superarían los 10 mil millones de dólares

La Bolsa de Comercio brindó un informe con números millonarios que perjudican a un sector productor.

■ Las pérdidas de los productores de soja, maíz y trigo podrían alcanzar los US\$ 10.425 millones por la sequía que ocasionó recortes del 23% en la cosecha esperada, proyectó la Bolsa de Comercio de Rosario (BCR).

Tras un ajuste negativo en la estimación de producción de 28,5 millones de toneladas como consecuencia del estrés hídrico que sufrieron estos tres cultivos, y a pesar de que pueda ocurrir una recuperación en los precios de los commodities, se espera que la pérdida de ingresos netos de los productores alcance los US\$ 10.425 millones.

"Cuando hablamos de la pérdida de ingresos netos del sector productor nos referimos a la diferencia entre el margen neto del productor que éste estimaba al momento de la siembra, con un rinde promedio en



Caída. El Estado dejaría de percibir más de mil millones. - Télam -

condiciones climáticas normales, y el que se prevé a la fecha, como consecuencia de la sequía", explicó la BCR.

De ese total, se prevé que las pérdidas del sector productivo en hectáreas cosechadas alcance los US\$ 8.530 millones, mientras que en hectáreas sembradas y no cosechadas se ubique en US\$ 757 millones y en hectáreas no sembradas por falta de humedad en US\$ 1.139 millones.

"Considerando el efecto multiplicador del agro en el consumo de Argentina, esta caída pone en jaque el equivalente a 2,2 puntos porcentuales del PBI que el Fon-

Se prevé que las pérdidas del sector productivo en hectáreas cosechadas alcance los US\$ 8.530 millones.

do Monetario Internacional (FMI) estima para nuestro país en 2023", remarcó el trabajo de la BCR.

Con las pérdidas millonarias del sector productor, la entidad bursátil recortó también la estimación de recaudación fiscal.

Sólo en concepto de derechos de exportación, el Estado dejaría de percibir US\$ 1.050 millones en concepto de ventas externas de los complejos trigo, soja y maíz, a los que se le suma la pérdida de recaudación de otros US\$ 2.500 millones en concepto de menores impuestos a las ganancias y demás tasas y contribuciones.

En el frente externo, la exportación estimada de los principales productos de los complejos antes citados cayó en aproximadamente en 24 millones de toneladas.

"Si valorizamos las exportaciones netas previstas al momento de la siembra, respecto a las que se proyectan hoy con los precios vigentes, se estima que dejarán de ingresar al país cerca de US\$ 8.000 millones de dólares, una caída del 18% respecto al ingreso total de dólares del agro estimado para la campaña 2021/22", sostuvo la entidad bursátil.

"Si bien esta cifra resulta atenuada por la mejora en los precios internacionales a raíz de la caída en el volumen de oferta por la sequía, este efecto precio resulta insuficiente para compensar la caída en la cantidad a exportar", concluyó el informe. - Télam -

Datos preocupantes

La canasta básica subió un 103,8% en 2022

El precio de la Canasta Básica Alimentaria (CBA) aumentó durante 2022 un 103,8%, mientras que la de la Canasta Básica Total (CBT) subió 100,3%, informó el Instituto Nacional de Estadística y Censos (Indec) al dar a conocer las cifras de diciembre. Al respecto, en el último mes del año la CBA aumentó 5% por lo que un grupo familiar integrado por una pareja con dos hijos, necesitó de \$ 67.187 para comprar la comida indispensable, y no caer en la indigencia. El organismo dio cuenta también que el costo de la CBT, que además de la comida mínima para la subsistencia reúne indumentarias y algunos servicios, aumentó 4,5% el mes pasado, por lo cual el mismo grupo familiar necesitó contar con ingresos por \$ 152.515 para no caer debajo de la línea de la pobreza.

De esta manera, durante el año pasado, el costo de la CBA aumentó 103,8%, mientras que la de la CBT subió 100,3%, informó el organismo.

En tanto, según un informe del Observatorio Social de la Universidad Católica Argentina, el Índice de Pobreza en el tercer trimestre del año llegó al 43,1%, contra el 42,4% de julio-septiembre del 2021.

Además, la indigencia, entendida esta como los pobres cuyos ingresos no les alcanza ni siquiera para comprar el mínimo de alimentación, alcanzó al 8,1%, por debajo del 9% de igual período del 2021.

Todo esto se dio en doce meses en que la economía creció 4,8%, y la inflación trepaba al 83%, según el Instituto Nacional de Estadística y Censos (Indec). - Télam -

Breves

Mejora del 57%. - Télam -

Cifra histórica para Trenes Argentinos Cargas

Trenes Argentinos Cargas (TAC) superó, por segundo año consecutivo, los 8 millones de toneladas de carga transportada, una cifra histórica que además le permitió seguir posicionada como la mayor operadora ferroviaria del país, con una participación del 35% del mercado. En total fueron 8.418.271 las toneladas que se movilizaron durante el 2022, las cuales consolidan los objetivos planteados en el marco del Plan de Modernización del Transporte Ferroviario, y estos números reflejan que la carga se incrementó en un 57% respecto al 2019. - DIB -

El dólar blue está en \$378

El Banco Central finalizó la jornada de ayer con ventas por 23 millones de dólares, en una sesión en la que el dólar minorista cerró a \$189,73 promedio, con una suba de 26 centavos con relación al cierre del lunes. Cortó diecinueve jornadas consecutivas sin ventas en el segmento donde operan bancos y grandes empresas. La semana pasada el Central sumó US\$219 millones y la anterior adquirió US\$ 61 millones. En el mercado informal, el denominado dólar "blue" se negoció con un incremento de ocho pesos, en \$378 por unidad. - Télam -

Suben las criptomonedas

El Bitcoin (BTC) subió casi un 30% en lo que va del año hasta los US\$ 21.600 y alcanzó su mejor precio desde septiembre de 2022, un comienzo de año prometedor para la principal criptomoneda del mundo y para una industria que atravesó el año pasado por sucesivas crisis. Aparte de Bitcoin, Ether, la segunda criptomoneda más grande, subió hoy a más de US\$ 1.600, lo que implica un incremento del 32% desde que comenzó el año y la cotización más alta en más de dos meses. - Télam -

Elecciones 2023**Carrió y Morales tejen alianzas en Juntos por el Cambio**

La líder de la Coalición Cívica (CC) y exdiputada Elisa Carrió y el gobernador de Jujuy y presidente de la UCR, Gerardo Morales, se reunieron hoy con economistas para avanzar en líneas programáticas comunes y la elaboración de un plan de gobierno, en el marco del acuerdo preelectoral que concretaron recientemente dentro de la interna de Juntos por el Cambio (JxC). "Conversamos con Lilita y los economistas sobre un nuevo proyecto de país que incluya a todos los argentinos. La salida de esta situación de crisis se dará a partir del trabajo como eje ordenador", sostuvo Morales tras la reunión en la casa de Carrió en Exaltación de la Cruz.

Ambos están consolidando un nuevo espacio dentro de la alianza opositora con vistas a las próximas elecciones PASO y los comicios generales. Carrió reiteró semanas atrás que el expresidente Mauricio Macri "ya fue" y Morales se mostró con el jefe de Gobierno porteño, Horacio Rodríguez Larreta.

"Es necesario construir los consensos para un plan de estabilización productivista que resuelva la pobreza, pero no desde el asistencialismo", agregó Morales.

Durante el encuentro ambos dirigentes "compartieron su visión sobre la necesidad de pensar una nueva economía asociada a un cambio de paradigma con foco en las micro y pequeñas empresas", se indicó en un comunicado. Se abordó priorizar el "desarrollo de las economías regionales, con una mirada transversal que integre las necesidades y potencialidades de trabajadores y emprendedores, y rompa con los viejos modelos". - Télam -

Nueva encuesta**Habrá empate técnico en la provincia**

Una encuesta dio a uno de los precandidatos a gobernador bonaerense de Juntos por el Cambio, Diego Santilli, con una intención de voto levemente superior a la de Axel Kicillof, mientras que lo ubica como favorito en una interna opositora.

El trabajo de CB Consultora, la compañía que dirige Cristian Butié, le da a Santilli una intención de voto del 33,1% contra el 32% de Kicillof. Es un resultado de "empate técnico" para una encuesta con un margen de error de 2,5%. En tercer lugar pone a "un candidato de Javier Milei", sin identificar, con el 10,2% y a Nicolás del Caño, del izquierdista FIT, con el 3,9%. CB consultora marca el voto en blanco del 7,6% y de indecisos del 13,2%. El Frente de Todos gana

Alberto Fernández en José C. Paz

"Hay que tratar de mejorar la vida a todos, y no a unos pocos"

El Presidente se refirió a la Corte por el fallo que beneficia a la Ciudad en reparto de recursos.

■ El presidente Alberto Fernández dijo que "hay que tratar de mejorar la vida de todos, y no de unos pocos" en el marco de la inauguración de obras en Hospital Rubén Caporaletti del partido bonaerense de José C. Paz, y volvió a poner en el centro de su discurso la disputa por el reparto de recursos con la Ciudad de Buenos Aires.

"La Corte Suprema ha puesto esto en crisis porque quiere que parte de esos recursos los destinemos a la Ciudad de Buenos Aires. Hay que tratar de mejorar la vida a todos, y no a unos pocos", afirmó el Presidente.

El máximo mandatario aseguró que "solo cumple con la obligación constitucional de mejorar la vida a todos los argentinos desde una perspectiva federal", y anunció la finalización de las primeras 2838 obras públicas realizadas por el Gobierno nacional en todo el país.

"A mí no me tiene que agradecer nada, sólo cumple con mi deber. Tenemos más de 2.800 obras terminadas y eso me da mucho orgullo", señaló Fernández en un acto al que asistieron el ministro de Obras Públicas, Gabriel Katopodis,



Conflicto. El mandatario volvió a apuntar a la Corte. - DIB -

y el intendente local, Mario Ishii, según informaron fuentes oficiales.

En esta línea, Fernández informó que la financiación de esta obra se llevó a cabo "con recursos del Estado nacional" porque "es un derecho que tienen todos los habitantes de la provincia de Buenos Aires a tener la mejor atención sanitaria".

Según informaron desde el Gobierno nacional, las 2.838 finalizadas forman parte de un total de 5.724 obras planificadas, de las cuales 2.801 están en ejecución y las 85 restantes, en circuito. El proyecto contó con una inversión de \$247.294 millones en el 100% de los municipios del país y la Ciudad de Buenos Aires, equivalen a un promedio de 2,5 obras finalizadas por día.

A partir de estas obras 2,5 millones de personas accedieron por primera vez al agua segura y saneamiento, se intervinieron 16.422 km de nuevas autopistas, autovías y rutas, y 15.543 km de repavimentación, y se construyeron 12 Hospitales Modulares y 75 Centros Modulares Sanitarios y de Aislamiento.

En este sentido, Fernández aseguró que "la ciencia es soberanía" y recordó que su Gobierno "no fue el que endeudó al país".

"Con ciencia vamos a producir cosas como vacunas y si se las vamos a tener que pedir a nadie. No fuimos nosotros los que endebiamos al país. Firmamos un acuerdo con el FMI para pagar después de haber crecido", apuntó el Presidente. - DIB -

Juicio a la Corte**Capitanich presiona al Presidente**

El gobernador del Chaco, Jorge Capitanich, analizó que "si existe un bloqueo institucional de parte de Juntos por el Cambio (JxC)" en el Congreso que impida avanzar en el Juicio político a la Corte, el presidente Alberto Fernández "tiene las facultades" como para poder actuar por decreto, y consideró como "prioritario discutir una reforma del sistema judicial".

"Si no hay consensos el Presidente cuenta con herramientas para intervenir y contar con respaldo popular si existe un bloqueo institucional en el Congreso. Le pido a la oposición que dejen de mentir. En estos tiempos muchos dirigentes de JxC se muestran como los paladines de la ética y tienen un doble discurso. Lo único que

hacen es herir de muerte a las instituciones de la democracia", señaló Capitanich en declaraciones a El Destape Radio. Para Capitanich, es prioritario "discutir una reforma del sistema judicial" así como otros temas entre los que citó "la situación en el Consejo de la Magistratura, la cantidad de miembros de la Corte, la duración del mandato de los jueces, y la presentación de declaraciones juradas".

"Son cuestiones que hacen a la transparencia real" mientras que por el contrario "los que pregona la transparencia, consienten las irregularidades. El pedido de juicio político a la Corte no es un ataque al sistema republicano, por el contrario, es una forma de defenderlo", indicó el gobernador. - DIB -

Breves

Ishii: "La gente consigue trabajo".
- Télam -

"Dejen de garronear"

El intendente de José C. Paz, Mario Ishii, se refirió en duros términos contra los beneficiarios de los planes sociales en un acto que compartió con el presidente Alberto Fernández y pidió "dejar de ser parásito y garronear" y ponerse a "laburar". Las polémicas declaraciones del jefe comunal se dieron durante la inauguración de la ampliación del Hospital Rubén Caporaletti, en José C. Paz, cuando se refirió a la situación social y dijo: "No se puede llorar más, salgamos a laburar". "Quisiera hablar de la situación social, el pueblo ha pasado unas fiestas muy tranquilas, hemos bajado el 60% de los comedores sociales. La gente consigue trabajo. Yo pido oficial albañil y no lo puedo conseguir", comenzó su discurso. "No los estamos consiguiendo porque desgraciadamente en época de emergencia Néstor Kirchner sacó un programa 'Argentina Trabaja' tendría que durar 8 meses porque es para emergencia. Pero con el trabajo que hay tienen que venir a trabajar, no lo hacen por la gran cantidad de planes sociales que hay", analizó. - Télam -

La UCR tendría candidato

La diputada nacional Danya Tavela (Evolución Radical-Juntos por el Cambio), aseguró ayer que la UCR "va a tener un precandidato presidencial" en los comicios de este año, y señaló que los postulantes de ese espacio son el gobernador de Jujuy y titular del Comité Nacional, Gerardo Morales, y el legislador Facundo Manes. "En la UCR tenemos dos candidatos presidenciales; Gerardo Morales y Facundo Manes. Y nosotros quedamos que en marzo vamos a decidir cómo seguir y quién es el que más chance tiene", indicó Tavela en declaraciones a radio Provincia. Para la legisladora, "lo más posible es que luego vayamos a unas PASO con los candidatos del PRO, sea Horacio (Rodríguez Larreta), María Eugenia (Vidal), Patricia (Bullrich) o el propio (Mauricio) Macri. Es lo que venimos charlando". - Télam -



Santilli pelea con Kicillof. - Télam -

en la Provincia por poco margen: 2,8% (31,1% a 28,3%), algo superior a la distancia que saca Santilli en la medición directa contra Kicillof. En las PASO, tanto Santilli como Kicillof son amplios ganadores. El gobernador obtendría 22,9% contra el 8,2% de su jefe de Gabinete, Martín Insaurralde. Del otro lado, Santilli se queda con 15,4%, contra el 4,2% de Diego Valenzuela. - DIB -

Breves**Comienzan a entregar los cuerpos de las víctimas**

Los hospitales de Nepal empezaron ayer a entregar a las familias los cuerpos de las víctimas del accidente de avión ocurrido el domingo, entre ellas una empresaria argentina, en la peor tragedia aérea en este país desde hace tres décadas.

La totalidad de los ocupantes del aparato fallecieron, según las autoridades. Entre ellos 15 extranjeros -cinco ciudadanos de India, cuatro rusos, dos coreanos, una argentina, un australiano, un irlandés y un francés- y seis niños.

La Cancillería argentina, a través de la embajada en Nueva Delhi (India), y el gobierno de la provincia de Neuquén trabajan en conjunto para repatriar el cuerpo de Jannet Palavecino, una de las pasajeras del avión. - Télam -

Madonna confirmó una nueva gira

Madonna confirmó las primeras fechas para "Madonna: The Celebration Tour" a través de un particular video con un guiño a su película de 1990 "Truth or Dare". En el video desafían a Madonna a salir de gira e interpretar sus cuatro décadas de mega éxitos. La celebración de la reina del pop busca repasar su inoxidable repertorio de más de cuatro décadas de trabajo artístico.

La gira mundial incluye 35 ciudades y está producida por Live Nation. Comenzará en Canadá el 15 de julio en el Rogers Arena de Vancouver, BC, con paradas en Detroit, Chicago, Nueva York, Miami, Los Ángeles y más antes de llegar a Europa. - DIB -

Mar del Plata tuvo su mejor primera quincena desde que se tienen registros

Recibió casi 700 mil turistas, cifra que representa un 9,2% más que el verano pasado.

■ La ciudad de Mar del Plata se posiciona como la ciudad costera indiscutida del país por su gran oferta cultural y gastronómica, además de su belleza natural. Y este año, según informó el Ente Municipal de Turismo (Emtur), durante la primera quincena de enero "La Feliz" recibió casi 700 mil turistas, 696.104 con mayor precisión, la mayor cifra de la que

Servicio Meteorológico Nacional**Altas temperaturas: prevén otra ola de calor en el centro del país**

Tres días consecutivos la mínima se ubicaría inferior a 22,3° y la máxima sería superior a los 32,3°.

■ Entrada la segunda quincena de enero el centro del país se encuentra bajo altas temperaturas que anteceden, en algunas ciudades, una ola de calor, ya que prevalecen las temperaturas superiores a 30 grados. Según datos del Servicio Meteorológico Nacional (SMN) hay probabilidad de lluvias aisladas y poco abundantes, por lo que no bajarían las marcas térmicas en los próximos días.

Pasado el mediodía de ayer, 51 de las 93 estaciones meteorológicas que reportaron datos consignaban más de 30 grados, con la localidad formoseña de Las Lomitas encabezando la lista, con 38,2.

Para que se produzca una ola de calor durante tres días consecutivos la mínima no puede ser inferior a 22,3° y la máxima tiene que ser superior a los 32,3°.

"Hoy podríamos sumar el primer día que cumpla los umbrales y para los próximos días las temperaturas pronosticadas son prácticamente la de esos umbrales si se llega a las marcas pronosticadas; entonces entraríamos en ola de calor y por eso estamos en alerta amarilla por temperatura extrema", expresó Cindy Fernández, del SMN.

Fernández explicó que "no hay áreas bajo ola de calor a nivel país, pero sí hay algunas ciudades del



Datos. Si se llega a las marcas pronosticadas; entonces se entraría en ola de calor. - DIB -

centro que hoy empiezan a sumar días" que se encuadran dentro de los umbrales de ola de calor "y también tienen chance de que a lo largo de la semana ingresen" dentro de un fenómeno de este tipo.

La meteoróloga explicó que el pronóstico indica "una baja probabilidad de lluvias poco abundantes y aisladas" para el sábado por la mañana, prolongándose el período de sequía.

"Prácticamente no hemos tenido precipitaciones en lo que va de enero, a pesar de que es un mes que suele llover y de hecho lo normal es un promedio de 135 milímetros", dijo.

Fernández explicó que este "período bastante extremo de sequía que afecta a toda la región desde hace 3 años" es atribuible en parte a "el fenómeno de la Niña que está activo" desde 2020.

Gran parte del centro y norte tienen máximas pronosticadas entre los 35 y 40 grados, por lo que el SMN mantiene la alerta amarilla

por altas temperaturas para localidades de diez provincias de esas regiones e incluyó a la ciudad de Buenos Aires y al oeste de la provincia de Santa Cruz.

La alerta por temperatura que implican un "efecto leve a moderado en la salud" también se extiende al norte y centro de la provincia de Buenos Aires; el centro y este de Córdoba; la Ciudad de Buenos Aires; y a la mayor parte de Corrientes y Santiago del Estero, donde se prevé una máxima de 40 grados en la capital provincial.

En la Patagonia, la única provincia bajo alerta por temperaturas extremas es Santa Cruz, en las zonas cordilleranas y en las mesetas de Lago Buenos Aires y Río Chico, con máximas cercanas a los 25 grados. - DIB -

Gran Rosario**Investigan " posible suicidio" en el caso de la niña que murió por el reto de TikTok**

La Justicia investiga el caso de la niña de 12 años que murió practicando un desafío de TikTok en su casa ubicada en el Gran Rosario como un "possible suicidio" y, según fuentes de la investigación, la víctima realizó dos intentos previos que también quedaron filmados en su computadora. Voceros de la fiscalía de San Lorenzo indicaron ayer que Milagros Soto murió este viernes en su casa, ubicada en la localidad santafesina de Capitán Bermúdez, por asfixia al ahogarse intentando cumplir el "Blackout Challenge", un desafío difundido en TikTok que consiste en grabarse y lograr contener la respiración

Alta Gracia

Perro pitbull. - DIB -

Un pitbull mordió a su dueña y podrían amputarle los dos brazos

Una mujer de 66 años fue atacada por unos de sus perros pitbull y perdió una de sus manos por las heridas, mientras los médicos analizaban si deben amputarle ambos brazos.

El hecho ocurrió el pasado domingo en la localidad cordobesa de Alta Gracia, cuando el perro de raza pitbull atacó a su dueña, quien permanece internada en la clínica Chutro de la capital provincial. El perro le destrozó la mano derecha y le provocó múltiples heridas en el otro brazo, explicaron a medios locales los médicos que la atendieron primero.

Enrique Nicolás Fernández, director de la Clínica Chutro, precisó en diálogo con Radio Mitre Córdoba que el estado de salud de la mujer "es sorprendentemente bueno para el nivel de traumatismo que tiene".

"La mujer está bien, pero tiene una enorme lesión en el brazo derecho desde el codo hacia abajo con pérdida de la mano, del músculo y el hueso expuesto", añadió. Además, precisó que el otro brazo presenta "heridas lacerantes múltiples, con pérdida de sustancia" y aseguró que "probablemente reciba una amputación doble". - DIB -

se tenga registro para ese período.

La cifra representa un 9,2% más que el verano pasado. Además, entre el 15 de diciembre y el 15 de enero arribaron a Mar del Plata 1.585.161 visitantes, un 5% más que en el mismo lapso de la temporada 2021/2022.

Según las cifras del Emtur, en Mar del Plata todavía prevalece el turismo de cercanía. El 78% de los turistas llegaron a Mar del Plata en coche; el 16,3% en ómnibus; el 4,2% lo hizo en tren y el 1,5% en avión.

"Como ninguna ciudad de Argentina, Mar del Plata ofrece innumerables propuestas para

disfrutar y esa es la diferencia competitiva que la gente percibe. No solo tenemos la mejor noche del país para todos los jóvenes, también tenemos la mejor y más variada gastronomía, infinidad de opciones en alojamiento, playas para todos los gustos y edades y, además, posibilidades únicas para hacer surf o stand up paddle, ir al teatro, a los mejores recitales, pasear por la costa, a recorrer el puerto o bien a disfrutar de los centros comerciales", enumeró el titular del Emtur, Bernardo Martín, entre los principales atractivos. - DIB -

con un objeto atado al cuello hasta alcanzar el desmayo. Desde la Justicia apuntaron que "en principio" se investigará la muerte de la niña como "un posible suicidio", ya que "no cuentan con pruebas que marquen que fuera inducida a terminar con su vida". Por su parte, Laura Luque, tía de Milagros, remarcó ante la prensa que el hecho tanto a ella como a sus familiares los tomó por sorpresa.

Fuentes judiciales indicaron que la muerte de la nena quedó filmada en su computadora, ya que se produjo durante una comunicación de video-llamada con sus compañeros de curso. - Télam -

UFI 2 de Varela

La fiscal que investiga la desaparición de Lucas pide excusarse

La fiscal que investiga el crimen de Lautaro Morello, quien fue hallado asesinado y calcinado en Guernica luego de haber desaparecido el 9 de diciembre pasado junto a su amigo Lucas Escalante, cuyo paradero aún se desconoce, pidió excusarse de la causa tras manifestar que recibió "constantes descalificaciones" por parte de familiares del joven muerto, informaron fuentes judiciales. Así lo requirió la fiscal Mariana Dongiovanni, a cargo de la UFI 2 de Florencio Varela, en un escrito dirigido al juez de Garantías de ese distrito, Julián Bustos.

"Las constantes descalificaciones, improperios hacia mi persona por parte de la familia Morello me llevan a solicitar la presente excusación de conformidad con lo establecido en el artículo 47 inciso 13 del ritual", justificó Dongiovanni en la presentación.

En ese sentido, la fiscal agregó: "Considero que la gravedad de los hechos relatados podría afectar mi libertad funcional, mi integridad y dignidad, conllevando ello la pérdida de objetividad para intervenir en la presente investigación penal preparatoria". Ahora el juez Bustos deberá aceptar o no el pedido de excusación de Dongiovanni, quien el pasado viernes había pedido la prisión preventiva para los dos detenidos que tiene la causa. Este requerimiento alcanza a Cristian Centurión, hijo de un comisario mayor de la policía bonaerense; y su primo Maximiliano, quienes están imputados como "coautores" del delito de "homicidio calificado por ensañamiento y alevosía". - Télam -

San Nicolás

Ofrecen hasta 5 millones de pesos para quien aporte información sobre desaparecido

El Gobierno bonaerense ofrece una recompensa de hasta 5 millones de pesos para quien aporte información sobre el paradero de un hombre desaparecido en septiembre de 2021 en la ciudad de San Nicolás, se informó oficialmente.

Según el Ministerio de Seguridad de la provincia de Buenos Aires, se trata de Pedro Manuel Maldonado (67), que mide aproximadamente 1,75 metros, tiene tez morena, cabello oscuro, con ondas y bigote.

El hombre, apodado "Tuti", fue visto por última vez el 23 de septiembre de 2021, cuando vivía en una casa de la calle Urquiza al 400 junto a su pareja,

Juicio por el crimen de Fernando Báez Sosa

Ciro Pertossi se reconoció en la escena y dijo que "frenó" una patada

Además de los familiares, se espera que declaren tres peritos de la defensa.

■ Ciro Pertossi, uno de los ocho imputados del crimen de Fernando Báez Sosa, cometido el 18 de enero de 2020 en la localidad balnearia de Villa Gesell, rompió ayer el silencio al declarar en el juicio por el caso y confirmó que es quién aparece en uno de los videos que captaron la agresión, pero que no pateó a la víctima porque advirtió que estaba tirada en el piso y se contuvo.

El mayor de los dos hermanos Pertossi (22) -el otro es Luciano (21)- pidió la palabra minutos después de que se puso en marcha la penúltima jornada de testimonios ante el TOC 1 de Dolores, y dijo que quería aclarar una cuestión respecto de una de las imágenes que se reprodujeron en distintas audiencias del debate.

"Este chico soy yo. Y quisiera aclarar que esa patada no la doy, y que cuando me doy cuenta que el chico está en el piso me freno antes", declaró el joven, de pie, mientras señalaba con un puntero su imagen en la pantalla.

En su breve exposición, el imputado también se refirió al mensaje de audio que envió al resto de los acusados tras el ataque, a través del grupo de WhatsApp "Los del Boca3" que compartían, en el que aseguraba: "Chicos, no se cuenta nada de esto a nadie".

"Quiero aclarar que cuando yo estaba viendo el teléfono, uno de los chicos dice que ya hay agite



Acusado. Ciro Pertossi es uno de los ocho rugbiers sometidos a juicio en los Tribunales de Dolores. - Télam -

en Zárate, de que nos habíamos peleado. Yo no quería que mis padres se enteren que nos habíamos peleado", señaló ante los jueces María Claudia Castro, Christian Rabaia y Emiliano Lazzari.

Tras su declaración, Ciro Pertossi adelantó que no respondería preguntas de los fiscales Juan Manuel Dávila y Gustavo García, y tampoco de los abogados del particular damnificado, Fernando Burlando y Fabián Améndola.

Tras la breve intervención de ayer de Ciro Pertossi, declaró como testigo el ingeniero informático especializado en análisis digital forense Pablo Rodríguez Romeo, convocado por la defensa, quien

cuestionó las actuaciones en las que fueron secuestrados los teléfonos celulares de los acusados.

También brindó su testimonio Agustín Costa Shaw, psicólogo clínico propuesto por la defensa, a cargo de Hugo Tomei, que intervino en una serie de pericias previstas para marzo de 2022, que no llegaron a concretarse durante la investigación.

Costa Shaw declaró de manera telemática desde la localidad de Zárate y explicó que la negativa de los imputados a realizar aquella medida fue porque aseguraron que no confiaban en la investigación y que sufrían "persecución mediática".

El cierre de la jornada contó con los testimonios de los padres de tres de los imputados, y la madre de otro de ellos.

Mauro Pertossi, papá de Luciano y Ciro, dijo que sus hijos "no son asesinos" y que lo que pasó es "tremendo" y "una desgracia".

Por su parte, Eduardo Benicelli, papá de Matías (23), expresó que siente "mucho dolor, angustia" y que "nunca" imaginó "pasar por una situación así".

Finalmente, declaró la mamá de Enzo Comelli (22), María Alejandra Guillén, quien sostuvo que estaba "devastada", que su vida "cambió ese día", y que lo que sucedió "es tremendo". - Télam -

Se cumplen tres años del asesinato y se realiza una ceremonia

La ceremonia interreligiosa que los padres de Fernando Báez Sosa realizarán hoy en el Anfiteatro de la ciudad bonaerense de Dolores al cumplirse tres años del crimen del joven estudiante de abogacía, fue declarada de

"interés municipal". Así lo dispone el decreto municipal 76, al dar respuesta a un pedido de la madre de Fernando, Graciela Sosa, para poder llevar adelante a partir de las 19 de hoy una "oración religiosa" y una

"colección solidaria" en el Anfiteatro Municipal del Parque Libres del Sur, de Dolores, ciudad en la que actualmente se desarrolla el juicio oral por el homicidio de su hijo, que tiene a ocho rugbiers acusados. - Télam -

Detienen a un hombre en la causa por el femicidio de Johana Ramallo

Fue identificado por la policía como Federico Razari, alias "El Russo".

■ Un hombre fue detenido ayer como sospechoso de manejar la explotación sexual en la denominada "zona roja" de La Plata, en el marco de la causa en la que se investiga el femicidio de Johana Ramallo, quien desapareció en julio 2017 y cuyos restos mutilados se hallaron en agosto de 2018 en las costas de la ciudad de Berisso, informaron fuentes judiciales.

El hombre, identificado por

la policía como Federico Razari, alias "El Russo", fue apresado por orden del juez federal 1 platense, Alejo Ramos Padilla, a cargo del expediente por la desaparición y posterior asesinato de Johana.

Una fuente judicial informó que la detención fue llevada a cabo por personal de la División La Plata de la Policía Federal Argentina (PFA) tras un allanamiento en la calle 82 entre 115 y 115 bis, en la periferia de la capital bonaerense.

"El detenido se negó a responder preguntas y ahora será el magistrado quien resolverá si mantiene su detención", detalló la fuente.

El 21 de diciembre último, Ramos Padilla procesó a cinco mujeres y tres hombres en el marco de esta causa, por su participación en la explotación sexual de mujeres y comercialización de drogas en la denominada "zona roja" de La Plata.

Las personas procesadas son Carlos Espinosa Linares, Mirko Alejandro Galarza Senio, Celia Andreza Benítez, Sayuri Valentina León, Andrea Camila Barreto, Nicole Guerra Guerrero, Paola Erika Garraza y Hernán Rubén García.

Además, está detenido Carlos Omar Rodríguez, alias "El Cabezon", y otra mujer. - Télam -

La reforma constitucional ya es ley

Chile: ya está en marcha el nuevo proceso constituyente

Ahora el Congreso debe designar 24

integrantes de la Comisión Experta, que comenzará sus funciones el 6 de marzo.

■ La reforma constitucional que permite dar inicio a un segundo proceso constituyente en Chile ya es ley, después de que fuera publicada ayer en el Diario Oficial, seis días después de su aprobación en el Congreso al cabo de tres meses de diálogos entre los distintos partidos políticos. "Modifica la Constitución Política de la República con el objetivo de establecer un procedimiento para la elaboración y aprobación de una nueva Constitución Política de la República", dice en su enunciado el Diario Oficial.

El nuevo proceso constitucional contará con una participación limitada de los pueblos indígenas.

Por el mundo

ESCOCIA.- La decisión del Gobierno británico de bloquear una Ley escocesa que habría facilitado los cambios de género desató un enfrentamiento judicial con el Gobierno de Escocia que calificó de "ataque frontal" a sus instituciones. - Télam -

ITALIA.- El ministro de Justicia, Carlo Nordio, firmó el decreto que coloca al mafioso Matteo Messina Denaro, atrapado el lunes después permanecer prófugo 30 años, en el durísimo régimen de detención en aislamiento conocido como "41 bis". Este prevé un aislamiento absoluto y permanente para el presidiario, que puede recibir apenas una visita por mes, como máximo durante una hora, y sin posibilidad de contacto físico, consignó la agencia ANSA. - DIB -

UCRANIA.- Suman 44 las personas muertas y otras 22 continúan desaparecidas por el bombardeo del fin de semana contra un edificio en Dnipro, un ataque que las autoridades regionales adjudican a Rusia pero que Moscú niega. El presidente Volodimir Zelenski volvió a exigir a las potencias occidentales ayuda y más armamento. - Télam -



En no. En septiembre el 61% de los chilenos decidió no aprobar el texto constitucional. - Xinhua -

al porcentaje de votación.

El Consejo Constitucional, que comenzará sus funciones el 7 de junio, deberá debatir el anteproyecto de la Comisión Experta. En paralelo, funcionará un Comité Técnico de Admisibilidad, con catorce integrantes designados por el Congreso, que velará por

el cumplimiento del "Acuerdo por Chile" con sus doce bases institucionales, que van desde que Chile es una República hasta que se deberá respetar la autonomía del Banco Central.

Los tres organismos del nuevo proceso constitucional serán paritarios pero, a diferencia del proceso previo, que fue rechazado en el plebiscito del 4 de septiembre, contará con una participación limitada de los pueblos indígenas, ya que sus candidatos podrán ser parte del Consejo Constitucional solo si logran una votación equivalente al 1,5% de la votación del padrón nacional.

El plebiscito de salida para este segundo proceso constituyente, que será con voto obligatorio, está previsto para el 17 de diciembre. - Télam -

Después del rechazo de septiembre

El nuevo proceso comenzó a gestarse después de que en septiembre el 61% de los chilenos decidiera no aprobar el texto constitucional que había escrito la Convención Constituyente, creada tras el estallido social de octubre de 2019. En ese entonces, millones de personas marcharon por las calles de Santiago y otras ciudades con reclamos ciudadanos y de justicia social, y con el pedido de redactar una nueva Constitución, para poner fin a la carta que rige desde la dictadura de Augusto Pinochet (1973-1990). - Télam -

Perú

Movilizados por la "toma de Lima"

El Gobierno de Perú puso en marcha ayer algunas medidas para erosionar la llegada de manifestantes a la llamada "toma de Lima" que se prevé para hoy y mañana, y a la que se espera que acudan miles de manifestantes desde distintos puntos, sobre todo del sur, mientras la presidenta Dina Boluarte pidió que las protestas sean en paz y hasta ofreció el Palacio de Gobierno para un diálogo con representantes de los manifestantes. Oficialmente, en tanto, se mantienen cortes de rutas en 94 puntos de ocho regiones, la mecánica de protesta más sostenida desde que comenzaron los reclamos en las

calles tras la salida del cargo del expresidente Pedro Castillo hace 40 días.

No tuvo defensa

El expresidente Castillo defendió ayer el pedido de anulación del proceso en su contra por presunta rebelión y conspiración con el argumento de que durante el proceso de vacancia por parte del Congreso no se realizó el anjuicio político ni se le concedió derecho a la defensa. Castillo habló durante la audiencia en la que la Justicia evaluó la solicitud de anulación de las causas en su contra, encuentro dirigido por el juez Juan Carlos Checkley. - Télam -

Brasil

Bolsonaro deberá dar explicaciones por el borrador

Un juez de la corte suprema de Brasil le exigió al expresidente Jair Bolsonaro explicaciones sobre el borrador de un decreto destinado a revisar el resultado de las elecciones de octubre, mientras que el Gobierno destituyó ayer a 40 militares que recibieron bonificaciones para trabajar en la coordinación de la seguridad en la residencia oficial del actual mandatario Luiz Inácio Lula da Silva.

Benedito Gonçalves, juez del Tribunal Superior Electoral (TSE), incluyó el documento en una investigación contra Bolsonaro relacionada con sus cuestionamientos infundados al sistema electoral. El texto, encontrado en un allanamiento en casa del detenido exministro de Justicia y Seguridad Pública de la Nación y luego secretario de Seguridad de Brasilia, Anderson Torres, fue considerado inconstitucional por especialistas. Hay una "inequívoca correlación" entre la minuta y las acusaciones contra Bolsonaro, evaluó el magistrado, según un fragmento del fallo publicado por O Globo y recogido por la agencia de noticias AFP. - Télam -

Sin indulto

La presidenta del Tribunal Supremo de Brasil, Rosa Weber, anuló el último indulto del expresidente Jair Bolsonaro a decenas de policías y militares que fueron condenados por el crimen de 111 presos durante un operativo en 1992 para sofocar un motín en una cárcel de San Pablo, en lo que se conoció como la masacre de Carandiru. El indulto fue una de las últimas decisiones de Bolsonaro antes del final de su mandato. - Télam -

CLICK Thunberg detenida



La activista ecologista sueca Greta Thunberg fue detenida ayer junto a otros manifestantes durante una protesta contra la extensión de una mina de carbón en el oeste de Alemania, anunció la Policía alemana. Thunberg está en Alemania desde hace algunos días para apoyar a los manifestantes concentrados en el pueblo abandonado de Lützerath que se oponen a la extensión de una mina de carbón a cielo abierto, la más grande de Europa. - DIB -

River**Un nuevo amistoso antes del debut**

El River que conduce Martín Demichelis prepara un amistoso más de pretemporada el domingo ante Racing de Montevideo, a una semana del inicio del torneo de la Copa de la Liga el sábado 28 frente a Central Córdoba de Santiago del Estero, de visitante. El equipo de Núñez, que anoche jugaba con Vasco da Gama en Orlando, tiene previsto enfrentar al equipo recién ascendido a la Primera de Uruguay el domingo por la mañana en el predio de Ezeiza.

Los detalles finales del amistoso que acordó Fernando Cavenaghi, director deportivo del club uruguayo, con Martín Demichelis y Leonardo Ponzio se tienen que confirmar en estos días, a más tardar mañana, cuando el equipo regrese a Buenos Aires tras la pretemporada en Miami. El encuentro contra el equipo uruguayo será el quinto amistoso de River luego de la derrota por penales ante Unión la Calera el 21 de diciembre y los triunfos ante Monterrey por 1-0 y Millonarios por 2-0 durante la preparación que culmina hoy en Estados Unidos. La era de Demichelis tendrá el debut oficial ante el equipo santiagueño el 28 de enero, luego jugará también de visitante ante Belgrano el sábado 4 de febrero y recién lo hará de local el domingo 12 de febrero ante Argentinos por la tercera fecha. - Télam -

Gallardo está en Arabia Saudita para dirigir

Marcelo Gallardo ya está en Arabia Saudita, donde mañana dirigirá al equipo de las estrellas de la liga local -liderado por Cristiano Ronaldo- contra Paris Saint Germain de Lionel Messi. El "Muñeco" llegó a Riad junto con su cuerpo técnico y fue recibido por el empresario Turki Al-Sheikh, ministro saudita y dueño del club Almería de La Liga española, informó la organización.

Gallardo fue elegido por la organización de la Riyadh Season Cup para dirigir el equipo de las estrellas, un combinado de los clubes más importantes de Arabia Saudita (Al Nassr y Al Hilal) que se enfrentarán al PSG de Messi, Neymar y Kylian Mbappé mañana. El ex DT de River, además, se reencontrará con Gonzalo "Pity" Martínez y tendrá a disposición al peruviano André Carrillo e integrantes del seleccionado saudita. - Télam -

Supercopa Internacional**Boca y Racing hicieron sus primeros trabajos de cara a la final del viernes**

Por el lado "xeneize", la incógnita está en el arco: Sergio Romero o Agustín Rossi. Enfrente, la duda es Matías Rojas.

Boca, último ganador de la Liga Profesional y de la Copa de la Liga Profesional, se entrenó ayer pensando en la definición de la Supercopa Internacional contra Racing, el viernes en Abu Dhabi, con una incógnita en el arco entre Sergio Romero y Agustín Rossi. Del otro lado, Racing, ganador del Trofeo de Campeones, trabajó de manera liviana. El plantel de Fernando Gago realizó tareas regenerativas luego del largo viaje y recién hoy tendrá una práctica formal en el campo de juego para entreverse el potencial once inicial.

Respecto de Boca, la duda por el momento es Sergio Romero o Agustín Rossi en el arco, ya que el primero atajó solamente un tiempo en diez meses por las lesiones y dificultades físicas sufridas. La bajada de línea del Consejo de Fútbol boquense es que Rossi no ataje tras firmar un precontrato en condición de libertad con Flamengo, a donde llegará a mitad de año, aunque desde el cuerpo técnico de Hugo Ibarra lo tienen en consideración.

Desde atrás corre Javier García, uno de los más experimentados del plantel, pero que llegó hace unas temporadas para ser la principal alternativa. Sin embargo, el exar-



Día IA. Entrenamiento liviano para Boca. - Twitter: @BocaJrsOficial -



Día IB. Tareas regenerativas en Racing. - Twitter: @RacingClub -

quero de Tigre (surgido en Boca) se mantiene en la carrera por ocupar el arco este viernes.

De esta manera, el probable once "xeneize" pasa por Sergio Romero o Agustín Rossi; Luis Advíncula, Facundo Roncaglia o Gabriel Aranda, Agustín Sández y Frank Fabra; Guillermo "Pol" Fernández, Alan Varela y Juan Ramírez; Exequiel Zeballos o Luca Langoni, Darío Benedetto y Sebastián Villa. El defensor paraguayo Bruno Valdez, el único refuerzo hasta el momento, no volará para sumarse

al resto del grupo y se entrenará con la Reserva.

Delantera albiceleste

En Racing las dudas pasan por el estado físico de Matías Rojas, quien viajó con una fatiga muscular, pensándose como tercera punta junto con Gabriel Hauche y Johan Carbonero en la delantera. El posible equipo de "La Academia" es Gabriel Arias; Iván Pillud u Oscar Opazo, Leonardo Sigali, Jonathan Galván y Emiliano Insúa; Maximiliano Moralez, Aníbal Moreno, Juan Nardoni y Jonathan Gómez o Matías Rojas; Hauche y Carbonero.

Racing convocó a un total de 25 jugadores, con tres arqueros, ocho defensores, seis volantes y ocho delanteros. - DIB/Télam -

Brasil**Incorporación para Flamengo**

La defensora Agustina Barroso aseguró que siente "una felicidad inmensa" por incorporarse a Flamengo de Brasil, hecho que marca una continuidad en su carrera profesional. "Es una felicidad inmensa formar parte de Flamengo. No tengo palabras para describir lo que estoy sintiendo. Sé la responsabilidad que es llevar el 'Manto Sagrado', pero me siento confiada y preparada", expresó en declaraciones a la página oficial de Flamengo. Barroso, de 29 años, se mantiene en el fútbol brasileño femenino luego de su paso por Palmeiras, último campeón de la Copa Libertadores femenina, donde tuvo diferencias con la dirigencia a raíz de cuestiones personales.



Agustina Barroso.
- Twitter: @Flamengo_es -

Figura destacada del seleccionado argentino, se realizó la revisión médica de manera satisfactoria y se incorporó al primer equipo del "Mengao". - Télam -

Por los clubes

CENTRAL CORDOBA.- El delantero Luis "Pulga" Rodríguez tuvo ayer su primera práctica junto al plantel, luego de haber acordado su vinculación a la entidad "ferroviaria". El tucumano de 38 años se unió al equipo que dirige Leonardo Madelón tras el resarcimiento de casi 200 mil dólares que la institución santiagueña le abonó a Colón para que libere al jugador. - Télam -

ESTUDIANTES.- Confirmó a través de sus redes sociales el regreso del volante Santiago Ascacíbar. "Por sentido de pertenencia, por amor a los colores. ¡Santiago Ascacíbar es nuevo jugador de Estudiantes! ¡Bienvenido a casa, Rusito querido!", informó Estudiantes en Twitter, y acompañó ese posteo con una foto del jugador y la frase "otra vez en casa". - Télam -

SAN LORENZO.- Acordó de palabra los arribos del arquero Facundo Altamirano y del defensor colombiano Carlos Sánchez, a quienes integrará a la nómina para jugar la Liga Profesional de fútbol (LPF). - Télam -

TALLERES.- Derrotó con gol de Rodrigo Garro a Racing de Córdoba, en un partido de práctica disputado en el predio de los albiazules y que sirve a ambos como preparación para la competencia oficial que deberán afrontar. - Télam -

VELEZ.- El zaguero central Diego Godín se sumó a la pretemporada, con miras a la próxima participación en la Liga Profesional. El defensor de 36 años se unió durante la jornada a sus compañeros en el entrenamiento que el equipo del DT Alexander Medina desarrolló en Parque Leloir. - Télam -

Primera Nacional**Bergessio jugará en Tristán Suárez**

El experimentado delantero Gonzalo Bergessio firmó ayer con Tristán Suárez, de la Primera Nacional, y continuará su carrera un tiempo más. El atacante firmó por una temporada luego de un paso breve por Platense, donde jugó 25 partidos y marcó cuatro goles. A lo largo de su campaña convirtió 170 tantos en 558 encuentros. "Es un desafío para mi carrera. Quiero hacer todo lo posible para que este equipo ascienda. Estoy agradecido al club,



Gonzalo Bergessio. - Archivo -

me valoran y estoy a disposición para ponerme bien para defender esta camiseta", dijo Bergessio a TyC Sports. - Télam -

El DT de la Selección vive en España

Scaloni viajará en los próximos días para definir su continuidad

"Espero sentarme con el Presidente para ver si llegamos al acuerdo que queremos", dijo en una entrevista.

Lionel Scaloni viajará en los próximos días al país para "llegar a un acuerdo" con el presidente de la AFA, Claudio Tapia, y definir su continuidad al frente de la Selección. "Espero sentarme con el Presidente y reunirme con él para ver si llegamos al acuerdo que queremos. Es la idea", expresó el director técnico del seleccionado en una entrevista que brindó a la cadena COPE de España desde la isla de Mallorca, donde reside.

Scaloni aseguró que entiende la expectativa que hay por la renovación de su contrato pero "todavía" no tiene confirmado el día en el que viajará a Buenos Aires, aunque será pronto. "En estos días estoy viajando pero todavía no sé cuándo, porque estoy disfrutando de la familia", dijo el santafesino que tiene un acuerdo de palabra con la AFA para continuar hasta 2026.

Ese anuncio lo realizó el propio "Chiqui" Tapia el 28 de septiembre, en la previa del Mundial de Qatar. En esa oportunidad Tapia publicó en su cuenta de Twitter: "Me

enorgullece contarte que hemos arreglado la continuidad de Lionel Scaloni como DT de la Argentina hasta el Mundial de 2026. Seguimos apostando al proyecto integral de selecciones. Hay 'Scaloneta' para rato".

Consultado sobre el tema, Scaloni respondió: "No sé qué decir en cuanto a eso", e insistió con la charla que tiene pendiente con el titular de la AFA. "Tengo que hablar con el Presidente, con quien tengo la mejor relación y le agradezco la oportunidad de estar al frente de la Selección. Cuando vaya anunciarémos lo que tenga que ser", completó.

Todavía existen algunas diferencias económicas para cerrar el nuevo contrato, ya que Scaloni también pretendería una mejora para sus colaboradores. Además, el cuerpo técnico deberá rearmarse parcialmente, ya que uno de los integrantes, el segundo preparador físico Rodrigo Barrios, se fue a trabajar a Malasia con el argentino Esteban Solari. - Télam -

Mural a un mes del título

Un nuevo mural de Lionel Messi se inaugurarán hoy en Buenos Aires, cuando se cumpla un mes de la conquista del Mundial de Qatar 2022. La imagen del ídolo levantando el trofeo de la Copa del Mundo se descubrirá a las 20 en "Los Galgos", uno de los bares notables, ubicado en la avenida Callao y Lavalle. La obra fue realizada por el Mosaico Nacional, un grupo de artistas que surgió hace doce años con el objetivo de realizar murales que representen la historia de la Argentina. - Télam -

Países Bajos y Noruega a la fase siguiente, en la que se juntarán con otros tres oponentes (Alemania -rival del jueves-, Serbia y Qatar) en un grupo. Los dos mejores avanzarán a los cuartos de final y desde allí se desarrollarán partidos de eliminación directa hasta definir al campeón.

A la segunda fase avanzan 24 de los 32 participantes. Los tres mejores del Grupo A y los tres mejores del Grupo B se juntarán para conformar el Grupo 1; cada seleccionado arrastrará los puntos de la primera etapa y se medirá exclusivamente con los equipos que aún no haya enfrentado. En tanto, los del Grupo C y D armarán el Grupo 2; los del Grupo E y F formarán el Grupo 3, y los del



Campeón. Lionel Scaloni, hacedor del equipo ganador. - Archivo -

"Cuti": Mbappé "trató mal" a Enzo Fernández

El defensor del seleccionado argentino Cristian "Cuti" Romero reveló ayer que le gritó el gol "en la cara" a Kylian Mbappé porque "trató mal" a Enzo Fernández durante la final del Mundial. Al cumplirse un mes de la definición de la Copa del Mundo, el cordobés contó el motivo del grito del tercer gol en la cara del delantero francés, autor de un triplete. "Parece que siempre somos los malos los argentinos pero me había dado mucha bronca porque Enzo fue a hablarle y lo trató muy mal, me hizo enojar y justo hizo el gol 'Leo' y me salió festejarle en la cara", detalló en una entre-

vista con la radio D Sports.

Romero admitió que no fue un buen "ejemplo" pero remarcó que con el tiempo será "un lindo recuerdo" del partido disputado en el estadio Lusail, el 18 de diciembre. El defensor de Tottenham de Inglaterra también contó que ve "todos los días" la final contra Francia pero que el partido que más sufrió fue contra Países Bajos, ya que le tocó ser reemplazado justo antes del empate que llevó el partido a la prórroga. "La final la veo todos los días y la disfruto al máximo. Ahora que ya pasaron varias semanas empieza a caer más la ficha. Es una locura lo que logramos", valoró el ex Belgrano. - Télam -

"Los Gladiadores" siguen en carrera

El seleccionado masculino no le ganó a Macedonia del Norte y avanzó a la segunda ronda del Mundial de handball.

El seleccionado argentino masculino de handball, "Los Gladiadores", venció a Macedonia del Norte por 35 a 26, por la tercera fecha del Grupo F del Mundial de Polonia y Suecia, y avanzó a la segunda ronda. Las principales figuras albicelestes fueron Diego Simonet, con ocho tantos en nueve intentos, y Federico Pizarro, con cinco goles en seis.

El sistema de juego le permitió al equipo argentino acceder con



Diego Simonet, la figura del equipo argentino. - IHF -

Grupo G y H integrarán el Grupo 4, respectivamente. - Télam -

Francia

A Messi y equipo: "El Mundial acabó"

El entrenador de Paris Saint Germain, Christophe Galtier, les avisó ayer a Lionel Messi y a sus compañeros que el Mundial "se acabó", en la antesala del viaje a Qatar, como parte de una gira comercial con su principal sponsor. "Tiene que haber conciencia. Podemos encontrar mil excusas, pero hay que entender que el Mundial acabó", apuntó el DT en la conferencia de prensa.

PSG es el líder de la Ligue 1 pero ya sin la ventaja previa a la Copa del Mundo como consecuencia de las dos derrotas y dos victorias desde el reinicio. Ahora, Lens lo acecha a tres puntos.

"Tenemos diez días para trabajar, tenemos dos equipos que nos siguen muy de cerca (Lens y Olympique de Marsella) con una buena cantidad de puntos", comentó. "Nunca hubo juego vertical y no es solo algo de este partido. Tenemos que encontrar el estilo de nuevo. En estos momentos, tenemos una ausencia de verticalidad", reflexionó el DT francés. - Télam -

No se vende

La Alcaldía de París se mantiene firme en la intención de no venderle el estadio de Parque de los Príncipes, donde juega de local PSG, a los capitales qataríes dueños de la entidad parisina. La alcaldesa de París, Anne Hidalgo, reiteró días atrás que "el estadio Parque de los Príncipes no está en venta", mientras que David Belliard, adjunto de la Alcaldía, ratificó esa determinación. "Estamos en una partida de póquer de mentirosos y veremos qué ocurre en las negociaciones. No soy partidario de vender activos importantes al sector privado, y en particular a Qatar. El Parque de los Príncipes es uno de ellos", dijo Belliard. - Télam -

Tenis

El regreso después de la deportación

El serbio Novak Djokovic tuvo un regreso triunfal al Abierto de Australia, donde no se le permitió jugar hace un año por no vacunarse contra el coronavirus, con la ovación del público en su contundente victoria sobre el español Roberto Carballés Baena. El ex N° 1 del mundo y campeón del primer Grand Slam del año en nueve oportunidades le ganó en la primera ronda a Carballés por 6-3, 6-4 y 6-0.

"Nole" reapareció en el Rod Laver Arena y desató la locura de la gente en las tribunas, colmadas de banderas con su cara, carteles y banderas de Serbia. En poco

más de dos horas, el actual N° 5 del ranking mundial de la ATP eliminó a Carballés (75) de corrido.

Ganó el "Peque"

Diego Schwartzman (25º en el escalafón mundial de la ATP) avanzó ayer a la segunda ronda al vencer al ucraniano Oleksii Krutykh (188) por 6-4, 6-7 (6-8 el tie break), 6-3 y 7-6 (7-5). El porteño necesitó de tres horas y 55 minutos para vencer a su rival y en la segunda ronda jugará ante el estadounidense JJ Wolf (66), quien superó al local Jordan Thompson por 6-3, 3-6, 6-4 y 7-5. - DIB/Télam -